

# Die Zahl der beim Exodus ausgezogenen wehrfähigen Israeliten nach Abzug ihrer Sklaven

Anlage 8c

Tabelle 9c Ursachen für den Rückgang der Mannzahlen zwischen Exodus und 1. Zensus

	Ruben	Simeon	Juda	Issaschar	Sebulon	Gad	Asser	Manasse	Ephraim	Benjamin	Dan	Naftali	Summe	%	
<b>Rückgang zwischen Exodus und 1. Zensus*</b>	-750	-550	-1.000	-200	-350	-550	-500	-350	-450	-300	-300	-150	-5.450		
<b>Anteil des Rückgangs je Stamm in %</b>	13,8%	10,1%	18,3%	3,7%	6,4%	10,1%	9,2%	6,4%	8,3%	5,5%	5,5%	2,8%	100%		
<b>In den Arbeitsgruppen enthaltene Männer &gt;20 und &lt;75 J. beim Exodus*</b>	<b>2.250</b>	<b>2.850</b>	<b>3.600</b>	<b>2.600</b>	<b>2.750</b>	<b>2.200</b>	<b>2.000</b>	<b>1.550</b>	<b>1.950</b>	<b>1.700</b>	<b>3.000</b>	<b>2.550</b>	<b>29.000</b>		
<b>Abzug der in den Arbeitsgruppen enthaltenen Sklaven der Israeliten (Gesamtanzahl und Verteilung auf die Stämme geschätzt)<sup>2</sup></b>	<b>%-Verteilung analog Anteil je Stamm</b>	-206	-151	-275	-55	-96	-151	-138	-96	-124	-83	-83	-41	<b>-1.500</b>	
	<b>auf volle 50 gerundet</b>	-200	-150	-250	-50	-100	-150	-150	-100	-100	-100	-100	-50		
<b>In den Arbeitsgruppen enthaltene Israeliten beim Exodus<sup>2</sup></b>	<b>2.050</b>	<b>2.700</b>	<b>3.350</b>	<b>2.550</b>	<b>2.650</b>	<b>2.050</b>	<b>1.850</b>	<b>1.450</b>	<b>1.850</b>	<b>1.600</b>	<b>2.900</b>	<b>2.500</b>	<b>27.500</b>	100%	
<b>Todesfälle bei den Israeliten zwischen Exodus und 1. Zensus (Amalekierschlacht, Gericht w./ Goldenem Kalb)<sup>3</sup></b>	<b>Männer</b>	<b>-550</b>	<b>-400</b>	<b>-750</b>	<b>-150</b>	<b>-250</b>	<b>-400</b>	<b>-350</b>	<b>-250</b>	<b>-350</b>	<b>-200</b>	<b>-200</b>	<b>-100</b>	<b>-3.950</b>	14,4%
	<b>in %</b>	-26,83%	-14,81%	-22,39%	-5,88%	-9,43%	-19,51%	-18,92%	-17,24%	-18,92%	-12,50%	-6,90%	-4,00%	<b>-14,36%</b>	
<b>wehrfähige Männer &gt; 20 beim 1. Zensus*</b>	<b>1.500</b>	<b>2.300</b>	<b>2.600</b>	<b>2.400</b>	<b>2.400</b>	<b>1.650</b>	<b>1.500</b>	<b>1.200</b>	<b>1.500</b>	<b>1.400</b>	<b>2.700</b>	<b>2.400</b>	<b>23.550</b>	85,6%	

\* Siehe Anlage 3b, Tabelle 5

<sup>2</sup> In **Abschnitt 3.1.2.1** habe ich erläutert, dass laut 2Mose 32,28 beim Gericht wegen des Goldenen Kalbs 3.000 Mann vom Volk fielen. Die im Zusammenhang mit der Amalekierschlacht umgekommenen Männer habe ich auf 950 Mann geschätzt. Von der ursprünglichen Differenz von 5.450 Mann verblieb somit eine noch zu klärende Differenz von 1.500 Mann. Diese Männer waren in den Arbeitsgruppen in Ägypten enthalten, in den militärischen Einheiten beim 1. Zensus aber nicht mehr. Bei dieser Zahl handelt es sich wahrscheinlich um die Nachkommen der von Jakob nach Ägypten mitgebrachten Sklaven (siehe **5.5.2.5** und **5.5.2.6**), die keinen Anteil an dem verheißenen Land erhielten und deshalb beim 1. Zensus nicht aufgezeichnet wurden und auch nicht in die militärischen Einheiten aufgenommen wurden. Nach Abzug dieser 1.500 Sklaven verbleiben 27.500 von Jakob abstammende Männer über 20 und unter 75 Jahren beim Auszug. Die auf Gesamtvolk-Ebene ermittelten 1.500 Mann habe ich auf die einzelnen Stämme verteilt entsprechend dem Anteil, den der jeweilige Stamm an den insgesamt 5.450 Mann Differenz hatte (siehe 2. Zeile). Den so ermittelten Anteil an den Sklavcn je Stamm (kleingedruckt, linksbündig) habe ich auf volle 50 Mann auf- oder abgerundet.

<sup>3</sup> Die Anzahl der Todesfälle je Stamm ergibt sich aus dem Rückgang zwischen Exodus und erstem Zensus bei dem jeweiligen Stamm (siehe 1. Zeile) vermindert um die geschätzte Anzahl der bei diesem Stamm in den Arbeitsgruppen enthaltenen Sklaven.